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НОВОСТИ НОВОСТИСОБЫТИЕ

Третий раз в первый класс пошёл председатель Законода�
тельного Собрания Челябинской области Владимир Мякуш. В
третий раз он почувствовал родительское волнение, отправляя
теперь уже младшенькую � дочку Вику � в многотрудное плава�
ние по морю знаний. Это здорово, что и первым руководителям
области не чужды те же хлопоты, что и тысячам их земляков.

Старшеклассник, взявший Викторию на руки, конечно, уже
знает: как непрост и долог тот отрезок жизни, который пред�
стоит пережить ей и другим первоклашкам. Здесь будут радо�
сти и горечи, победы и поражения. Но колокольчик, возвеща�
ющий начало нового учебного года, звучит. Звучит над голова�
ми учащихся челябинского лицея № 11, над всем областным
центром, над Южным Уралом, над Россией.

Вике и миллионам её новых друзей�школьников предстоит
на себе испытать школьные реформы, их удачи и промахи. Им
предстоит на собственном опыте познать всё, что задумывают
сегодня взрослые дяди и тёти в реализации приоритетного на�
ционального проекта «Образование». А потом им, сегодняшним
первоклассникам, идти дальше, самим уже строить новую
страну, новый мир. И пусть их путь освещает праздничный пе�
резвон колокольчиков Знаний и Добра.

1 сентября
в новой школе

Решение о строительстве нового здания школы
№ 2 в Еманжелинске принял губернатор Пётр Су�
мин в ходе рабочего визита в город в 2004 году.
Глава района Валерий Чараев убедил главу облас�
ти, что старое здание постройки 30�х годов про�
шлого века сильно обветшало. В 2005 году были
начаты работы по демонтажу здания, а в 2006 – за�
ложен фундамент. В короткие сроки здание уда�
лось сдать благодаря поддержке областного бюд�
жета. На эти цели было направлено 140 миллионов
рублей. Всё время, пока шла стройка, учебный
процесс не прерывался ни на минуту: весь коллек�
тив занимался во вторую смену в кабинетах шко�
лы № 11.

В День знаний одна из старейших школ в Еманже�
линске получила новое просторное нарядное здание.
Оно рассчитано на 502 учащихся. Здесь 21 кабинет,
столярная и слесарная мастерские, кабинеты домо�
водства и швейного дела, мини�типография, спортив�
ный зал с душевыми комнатами и тренажёрный зал,
актовый зал на 240 мест. Все отделано только совре�
менными материалами, к примеру, пол покрыт кафе�
лем, на котором малыши, играя на перемене, не по�
скользнутся.

С Днём знаний и с открытием новой школы учени�
ков и учителей поздравил губернатор Пётр Сумин: «Это
школа ХХI века! Уверен, в этом здании, в современных
условиях учителям будет комфортно и интересно ра�
ботать, а ученикам получать новые знания, с которы�
ми они успешно войдут во взрослую жизнь».

Приветствуя школьников и педагогов, министр об�
разования Владимир Садырин заметил, что впервые
за долгие годы в День знаний в Челябинской области
открывается сразу шесть школ, но самая красивая,
пожалуй, в Еманжелинске. Кроме того, новая школа
прекрасно оборудована: практически у каждого учите�
ля есть автоматизированное рабочее место, имеется
интерактивная доска, по последнему слову техники
обставлен кабинет информатики, новейшее оборудо�
вание установлено в столовой.

Пребудет Благодать
3 сентября в Свято�Троицкой Сергиевой Лав�

ре состоялась передача мощей апостола Андрея
Первозванного представителям Челябинской
епархии. Далее ларец с православной реликвией
начал свой путь в Челябинск. По дороге к мощам
смогут приложиться верующие Владимира, Ниж�
него Новгорода, Чебоксаров, Казани, Набережных
Челнов, Уфы.

14 сентября ларец со святыми мощами прибудет
на территорию Челябинской области в город Аша, а 24
сентября его будут встречать в Челябинске на площа�
ди у Народного дома (ныне ТЮЗ), где состоится моле�
бен. Затем Крестным ходом мощи доставят в кафед�
ральный собор Челябинска.

Напомним, появление мощей в областном центре
связывают с именем протоиерея Иоанна Днепровос�
кого. В 1881 (или 1884) году он совершил паломниче�
ство в Иерусалим и Афон, где монахи передали ему
киот со святыми мощами Андрея Первозванного. В
1929 году Свято�Троицкий храм был закрыт. С тех пор
следы православной святыни были утеряны. В начале
XXI века выяснилось, что святые мощи хранятся в Свя�
то�Троицкой Сергиевой лавре. Несколько лет шли пе�
реговоры об их возвращении на Южный Урал. К 90�
летию со дня образования Челябинской епархии в этом
году мощи Андрея Первозванного вернутся в Челя�
бинск.

см. стр. 4

Уважаемые южноуральцы,
дорогие земляки!

Страшная трагедия югоосетинского народа
всколыхнула всё наше общество. Россия пережи�
ла много войн, прошла через многие страдания,
поэтому более всего мы не хотим их повторения,
ни для себя, ни для других народов.

Я искренне благодарен вам, зем�
ляки, что трагедию Южной Осетии вы
восприняли как свою боль. Знаю, что
по�другому бы и не случилось.  Руко�
водители, трудовые коллективы
предприятий и учреждений, предста�
вители бизнеса, работники бюджет�
ной сферы, простые граждане, пен�
сионеры – все были едины в своём
стремлении помочь, поддержать лю�
дей, в одночасье вырванных из мир�
ной жизни и прошедших через ад вой�

ны и геноцида.
Благодаря вашей помощи в разрушенный Цхинвал

из Челябинской области идут семнадцать вагонов с гу�
манитарными грузами, собраны крупные финансовые
ресурсы. Это наш уральский вклад в восстановление
мирной жизни Южной Осетии, это наше желание раз�
делить и утешить боль маленького кавказского наро�
да.

Искренне признателен всем вам, дорогие земля�
ки, за солидарность, за умение в трудный для нашей
Родины час объединиться в добрых мыслях и поступ�
ках. Большое вам человеческое спасибо! Здоровья вам
и мирной, благополучной жизни!

П.И. СУМИН,
губернатор Челябинской области,

член Высшего Совета ВПП «Единая Россия»

Поддержать пенсионера
С 1 сентября начались выплаты  губернаторского

пособия ко Дню пожилого человека, которые стали
традиционной поддержкой пенсионеров Челябинс�
кой области. Третий год подряд они получают по 500
рублей.

Вместе с сентябрьской пенсией поздравление и по�
собие доставят пенсионерам домой, либо переведут на
почту. По 500 рублей ко Дню пожилого человека, кото�
рый отмечают 1 октября, выдадут всем гражданам, дос�
тигшим пенсионного возраста: мужчинам старше 60 и
женщинам старше 55 лет . Единовременное пособие
получит около 760 тысяч пенсионеров. На его выплату
из областного бюджета направлено 380 миллионов руб�
лей.

Достаточно молодой праздник уже стал близок юж�
ноуральским пенсионерам. Поэтому 1 октября во всех
городах и районах области для ветеранов пройдут кон�
церты, подготовленные силами народных коллективов и
школьников.

Сто самых лучших
Сто одарённых детей и их наставников со всего

региона собрались в областном центре. Губернатор
Пётр Сумин и председатель Законодательного Со�
брания Челябинской области Владимир Мякуш вру�
чили им ежегодные стипендии. Начало этой тради�
ции было положено в 1998 году. За десять лет повы�
шенные стипендии получили более двух тысяч де�
тей.

� Я горячо поздравляю вас с началом нового учебно�
го года и получением губернаторских стипендий. Вы, до�
рогие юные друзья, выбрали трудный путь. Пусть вам со�
путствует удача. Постарайтесь оправдать наши надеж�
ды, надежды ваших родителей и наставников, � поздра�
вил стипендиатов Пётр Иванович.

К поздравлению присоединился Владимир Мякуш.
� От имени депутатов Законодательного Собрания

Челябинской области я поздравляю вас со знаменатель�
ным событием. Получение стипендии — это не только
оценка вашего таланта и способностей, но и того труда,
который вложили в вас преподаватели и тренеры. Же�
лаю, чтобы ваши первые шаги были продолжены. Прой�
дёт совсем немного времени и, я уверен, мы увидим вас
в лучших театрах и на лучших стадионах, � сказал Влади�
мир Викторович.

В этом году единовременная стипендия учащимся
была увеличена с семи до 15 тысяч рублей, наставникам
– с 12 до 30 тысяч рублей.

Все ребята — победители областных, всероссийских
и международных олимпиад по различным предметам,
творческих конкурсов, спортивных соревнований. Сре�
ди них Олег Донцов, серебряный призёр чемпионата Ев�
ропы по бадминтону и его тренер Иван Озёрский.

� Для меня эта стипендия, если честно, также важна,
как и серебряная медаль, � говорит Олег. � И то и другое
— это признание, что я чего�то стою как спортсмен. Хо�
рошо, что руководство области так ценит наши дости�
жения.

Государственная поддержка одарённых детей даёт
свои положительные результаты. Челябинская область
стабильно занимает высокие места. В 2006�2007 г.г. 332
молодых южноуральца были награждены премиями Пре�
зидента РФ. По Уральскому федеральному округу это
лучший результат.

В этом году на награждение были представлены луч�
шие в четырёх номинациях: «Художественное творче�
ство», «Научно�техническое творчество и учебно�иссле�
довательская деятельность», «Профессиональное мас�
терство», «Любительский спорт».

Галина ЩЕГЛОВА

Владимир Мякуш говорил со
школьниками об уважении к лю�
дям всех национальностей, ведь
только в Челябинской области
проживают представители более
130 разных наций и народностей,
нескольких религиозных конфес�
сий. Он отметил, что на призыв
помочь Южной Осетии наша об�
ласть откликнулась одной из пер�
вых. Владимир Викторович сооб�
щил ученикам, что более 50 мил�
лионов рублей пожерт�
вований было перечис�
лено в фонд помощи
Южной Осетии. Помог�
ла область и строймате�
риалами: металлом,
шифером, бетоном для
восстановления разру�
шенных школ. А студен�
ты и преподаватели
ЮУрГУ сдали раненым
людям свою кровь. В
результате все дети 1
сентября начали учёбу.

Владимир Мякуш
также напомнил моло�
дому поколению о не�
обходимости ходить на
выборы и не только вы�
работать собственную
политическую позицию,
но и помочь сделать это

О мире и добрососедстве говорил председатель Законодательного Собрания Челябинской области
Владимир Мякуш, проводя открытый урок в школе № 94 г. Челябинска. Урок этот был посвящён Дню
солидарности в борьбе с терроризмом, утверждённому после теракта в Беслане. На встречу пришли
ученики двух одиннадцатых классов школы. Владимир Викторович сперва спросил у школьников: знают
ли они с чем, кроме начала учебного года, связано 1 сентября. Оказалось, что все ребята помнят о
трагических событиях в осетинской школе, произошедших четыре года назад.

своим друзьям, родителям. Кро�
ме того, он предложил организо�
вать для одиннадцатиклассников
экскурсию в Законодательное
Собрание. Предложение было
принято с восторгом. В конце
встречи ребята попросили по�
мочь в приобретении спортивной
формы и мячей, а также посодей�
ствовать в установке возле шко�
лы ограждения и «лежачего поли�
цейского». Ученики задали пред�

седателю Заксобрания, лидеру
фракции «Единая Россия» свои
вопросы. Пожалуй, самым важ�
ным стал вопрос о том, какие
специальности востребованы
сегодня в Челябинской области,
ведь для сегодняшних школьни�
ков не за горами поступление в
ВУЗы, и важно определиться с
будущей профессией тем, кто
этого ещё не сделал. Для них
важно и понимание востребован�

ности уже после окончания вуза.
Было ещё много вопросов, на них
дети получили обстоятельные от�
веты. Можно сказать, что встре�
ча в школе № 94 стала не просто
уроком, а важной и интересной
беседой.

� Открытые уроки проходят во
всех школах нашей страны. Тема
их злободневна – солидарность в
борьбе с терроризмом. Сегодня
все честные люди должны с ним

бороться. Важно показать
общую сплочённость в этой
борьбе так, как Россия сде�
лала это в Южной Осетии.
У меня сложилось мнение,
что ребята всё поняли пра�
вильно. Важно, чтобы дети
разных национальностей
дружили между собой, це�
нили культурные достиже�
ния народов друг друга. А
то, что партия «Единая Рос�
сия» организует открытые
уроки, свидетельствует о
том, что взрослые заботят�
ся о детях, хотят, чтобы они
выросли честными и поря�
дочными и сделали всё для
того, чтобы мир был сохра�
нён, � сказал Владимир
Викторович.
Елизавета ВОРОБЬЁВА

Праздник звонкого колокольчикаПраздник звонкого колокольчика

Открытый урок солидарностиОткрытый урок солидарностиОткрытый урок солидарностиОткрытый урок солидарности

Награда горняку
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин

подписал распоряжение о награждении предсе�
дателя совета директоров Челябинской угольной
компании, депутата фракции «Единая Россия»
Законодательного Собрания Челябинской облас�
ти Константина Струкова знаком отличия «За зас�
луги перед Челябинской областью».

Константин Струков после окон�
чания Магнитогорского горно�ме�
таллургического института прошёл
трудовой путь от подземного кре�
пильщика рудника до председателя
директоров ОАО по добыче угля «Че�
лябинская угольная компания». Став
руководителем, в 90�е годы Констан�
тин Иванович сумел выбрать верный
путь по выведению из кризиса угле�
добывающей отрасли Южного Урала

и сохранению тысячи рабочих мест. В ходе реоргани�
зации предприятие ликвидировало задолженность по
заработной плате перед шахтёрами и перешло к сво�
евременной её выплате.

Руководством предприятия также была разработа�
на специальная программа по созданию угледобыва�
ющих предприятий на базе действующих шахт и раз�
резов, которые ежегодно добывают до 4 миллионов
тонн угля и полностью обеспечивают Челябинскую об�
ласть твёрдым топливом. Только за последние шесть
лет среднемесячная производительность труда по
добыче на одного рабочего выросла с 44 до 94тонн,
что в свою очередь позволило почти в три раза увели�
чить заработную плату рабочих горных специальнос�
тей. В настоящее время в отрасли трудится более 6,5
тысяч жителей шахтёрских городков и рабочих посёл�
ков. Под руководством Константина Струкова изме�
нился и подход к организации труда и подбору специ�
алистов. Молодую смену горняков предприятие гото�
вит в подшефных техникумах, колледжах и професси�
ональных училищах.

По решению губернатора Петра Сумина за выдаю�
щиеся заслуги в развитии горнодобывающей отрасли
региона Константин Струков награждён высшей награ�
дой Челябинской области. А коллеги�депутаты завтра
поздравят Константина Ивановича с 50�летием.

Поздравляем!

Центр'2008
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ТЕРРИТОРИЯ

ЧИСТАЯ ВОДА

НОВОСТИ
Выше темпы уборки

В разгаре уборочная страда. Хозяйства области убрали более 50% площа�
дей, намолотили более 800 тыс. тонн зерна, в том числе около 600 тыс. тонн
пшеницы. Продолжается заготовка кормов на зиму для животноводства.

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

Ситуация с водой в Челябинской об�
ласти до недавнего времени не вызыва�
ла тревоги. Разве что были упрёки в её
дороговизне. А какова она по своим ха�
рактеристикам? И на сколько её хватит?
Об этом мало кто задумывался. Прави�
тельство области решило действовать,
не дожидаясь критической обстановки.
В сентябре 2007 года была создана ра�
бочая группа по разработке областной
целевой программы «Чистая вода».Госу�
дарственным заказчиком разработки
определили областное министерство
строительства, инфраструктуры и до�
рожного хозяйства, ОГУП «Челябоблво�
доканал» стал её исполнителем.

� Нельзя сказать, что в области дела
с водой обстоят плохо, � комментирует
директор ОГУП «Челябоблводоканал»

Родник из... крана
Мировая проблема качества питьевой воды наконец�то и в
России получила должное внимание. Программа «Чистая вода»
стала в один ряд с национальными проектами.

Виктор Кулаков. � Но оборудование, ко�
торым оснащены станции водоподго�
товки, давно устарело как морально, так
и физически, это влечёт перебои пода�
чи воды, высокие эксплуатационные
расходы. Несколько лет назад комплек�
сно проблемой водоснабжения и водо�
отведения никто не занимался. С сере�
дины прошлого года началась работа на
ряде объектов Челябинской области.

 Так, в Ашинском районе идёт рекон�
струкция системы водоснабжения горо�
да Миньяра из источника Синие родни�
ки. Общая стоимость объекта 31 милли�
он рублей, из них освоено 50%. В этом
году город Сим начнёт жить по новой
системе водоснабжения. Там заканчива�
ется реконструкция центрального водо�
вода по улице Пушкина. Общая сто�

имость работ 27 млн. рублей, из них на
сегодняшний день освоено 20 млн.

В Коркинском муниципальном райо�
не в конце прошлого года начат капре�
монт магистрального водовода Соснов�
ка�Коркино. Надо отметить, что это осо�
бо опасный участок, проходящий под
магистральными нефте�газопроводами.
А в Аргаяшком районе с конца 2007 года
ведётся капитальный ремонт очистных
сооружений села Кулуево. Общая сто�
имость работ 15,5 миллиона рублей. В
октябре этого года реконструкция будет
завершена.

В Брединском районе полным ходом
идёт ремонт центрального водовода.
Общая стоимость работ составляет 35
млн. рублей, пока освоено 20 млн. До
конца года все работы будут выполне�
ны. В Катав�Ивановске же продолжает�
ся строительство второй очереди очи�
стных сооружений. Стоимость всего
проекта – 300 миллионов рублей, из ко�
торых в 2008 году выделено и будет ос�
воено 40 миллионов. Планируется стро�
ительство насосной станции, подводя�
щего канализационного коллектора и
напорного коллектора на очистные со�
оружения, где будут применены самые
современные технологии и оборудова�
ние. В проекте участвуют зарубежные
компании.

Сегодня на стадии разработки про�
ектной документации находятся объек�
ты города Карабаша. Завершено проек�
тирование реконструкции очистных со�
оружений бытовых сточных вод (общей
стоимостью 8,5 миллионов рублей). Уже
приступили к строительству канализа�
ционной насосной станции. Ориентиро�
вочная стоимость всей системы очист�
ных сооружений около 200 миллионов

рублей. На этот год предполагается ос�
воить около 40 миллионов рублей. Ещё
один проект реконструкции системы во�
доснабжения города Карабаша от Киа�
лимского водохранилища должен быть
разработан до конца этого года.

Также планируется до конца года
разработать проектно�сметную доку�
ментацию по реконструкции системы
водоснабжения города Касли. Уже зак�
лючён контракт на разработку проекта.

Начала работу масштабная програм�
ма «Чистый Миасс», которая войдёт в
программу «Чистая вода». Согласно
проекта, все поселения, расположен�
ные вдоль реки, должны быть оснаще�
ны очистными сооружениями канализа�
ции, а также устранены стоки, загрязня�
ющие реку Миасс и Шершнёвское во�
дохранилище, основную водную арте�
рию Челябинска.

В Челябинске началось строитель�
ство насосной станции № 21 первого
подъёма. Приступили к выполнению
проекта по очистке ложа Шершнёвско�
го водохранилища, донных отложений в
районе водозабора. Общая стоимость
мероприятий 180 млн. рублей, продол�
жительность – три года – с 2009 по 2011.
Готовится проект первой очереди рекон�
струкции очистных сооружений канали�
зации города Челябинска. Проект значи�
тельный, его ориентировочная сто�
имость более 200 миллионов рублей.

Очистные сооружения города Злато�
уста также требуют реконструкции. Си�
туация такова, что 60 тысяч кубических
метров канализационных стоков сбра�
сываются в реку Ай. ОГУП «Челябоблво�
доканал» совместно со Златоустовским
городским округом проводит работу по
привлечению инвестиций на выполне�
ние данного проекта. Также крупные
проекты очистных сооружений готовят�
ся для Сатки и Еткуля.

Другие полномасштабные проекты
активно обсуждаются разработчиками
программы.

Ирина АДЛЕР

Среди главных новостей магнитогор�
ской школы № 43 – обустройство второ�
го кабинета информатики и нескольких
автоматизированных рабочих мест в на�
чальной школе. Ещё одна хорошая
весть: в этом учебном году открыты два
первых и десятый класс, а школа ещё по�
мнит время, когда первашей и десяти�
клашек набиралось немного.

Школа ведёт свою историю с 1936
года, фамилии многих ее выпускников
хорошо известны в городе и за его пре�
делами. В их числе – начальник област�
ного Главного управления по делам пе�
чати и массовых коммуникаций Сергей
Кимайкин, пришедший в День знаний с
поздравлением: сорок третья выиграла
президентский грант в конкурсе школ,
внедряющих инновационные образова�
тельные программы в рамках нацпроек�
та «Образование». Не забывают школу и
шефы, и представители областного и го�
родского депутатских корпусов. Депутат
фракции «Единая Россия» областного
парламента Владимир Шмаков и депу�
тат городского Собрания Евгений Шах�
лин приехали на встречу с подарками, в
числе которых были сканер и принтер.
СТО ДВЕНАДЦАТЬ РОМАЗАНОВЦЕВ

День выдался прохладным – все пря�
чутся от непогоды в актовом зале. Одна�
ко настроение самое солнечное. Девоч�
ки с бантами, мальчики с бабочками.

� Юные ромазановцы, � приветству�
ет их директор школы № 59 имени Ива�
на Ромазана Инна Негода, � вам пред�

Приди учиться и учить
Школа. Учитель. Ученик. Как много в этих словах высокого,
славного. Но немало и грустного, проблематичного. Особенно
сегодня, когда стране, региону необходима кадровая
революция, необходимы люди будущего, способные взять на
себя, поддержать и развить Стратегию развития страны уже
после 2020 года.

стоит учиться в школе стильной, совре�
менной, комфортной. Творите, дерзай�
те, а мы поможем раскрыть таланты. В
добрый путь!

В школе 760 ромазановцев, а перво�
клашек аж 112 – на четыре класса. Им
действительно повезло со школой. А
школе – с надёжными друзьями. Шефы
— ККЦ ММК, депутат городского Собра�
ния – Марина Жемчуева. По поручению
председателя совета директоров ком�
бината, депутата фракции «Единая Рос�
сия» Законодательного Собрания Челя�
бинской области Виктора Рашникова
ребят поздравил помощник депутата
Анатолий Клишин.

Учительница 1 «В» Елена Сергеева
проводит с ребятами Урок мира. Сосе�
ди по партам соприкасаются ладонями:
«Я желаю тебе добра», а потом обнима�
ются: «Если тебе будет трудно, я тебе
помогу»…

СПИКЕР ДАЁТ УРОК
Председатель магнитогорского го�

родского Собрания, депутат фракции
«Единая Россия» Александр Морозов не
ограничился выступлением на торже�
ственной линейке, посвящённой Дню
знаний. Во вторых классах многопро�
фильного лицея № 1 он сам провёл урок.
Тема: «Любовь к Родине и родному горо�
ду». Юные лицеисты с восторгом воспри�
няли знания от профессионального по�
литика и законотворца. Интересно было
и педагогам: не так часто в стенах школы
можно послушать лекцию такого уровня.

неё с главным докладом «отдувалась»
заместитель главы города Владлена
Прохоренко. Оказалось, управление
образования осталось без начальника
– Лариса Геннадьевна ушла со своего
поста.

Эта «кадровая проблема» – не един�
ственная в городе. В детсадах двести
вакансий педагогов и младшего обслу�
живающего персонала. Частично выру�
чит система дистанционного образова�
ния – тридцать младших воспитателей
уже переобучилось на педагогов.
Столько же стартовало с сентября.
Кстати, и детских садов тоже не хвата�

А В НЕБЕ ГОЛУБИ КРУЖИЛИСЬ
Праздничная линейка в школе № 64

прошла в два этапа: площадь перед
крыльцом не смогла одновременно вме�
стить всех учеников и родителей. Пер�
вый раз за школьные парты в этом году
здесь сядут 109 первоклашек – они по
традиции были в центре внимания на
торжестве.

Б е с с м е н �
ные шефы шко�
лы – ЗАО «Южу�
ралавтобан»,
руководимое
генеральным
д и р е к т о р о м ,
д е п у т а т о м
фракции «Еди�
ная Россия» За�
конодательно�
го Собрания
Ч е л я б и н с к о й
области Алек�
сеем Гущиным.
Шефская по�
мощь позволя�
ет школе, нося�
щей имя леген�
дарного поэта�
первостроите�
ля Магнитки
Бориса Ручьё�
ва, не только
высоко котиро�
ваться в систе�
ме городского
образования,
но и добивать�
ся признания
на региональ�
ном и феде�
ральном уров�
нях, завоёвы�
вая гранты гу�
бернатора об�
ласти и прези�
дента страны.

� Сегодня
светлый праздник, и мы рады, что вы
придёте учиться в чистые и светлые
классы, � подчеркнул Алексей Гущин. �
Главное – чтобы вы добивались отличных
результатов в учёбе и спорте, росли гар�
моничными, здоровыми и всесторонне
развитыми.

От имени магнитогорских депутатов
Законодательного Собрания области
Алексей Иванович вручил Почётные
грамоты лучшим педагогам школы. А
затем в небо под аплодисменты взле�
тели голуби: отправили в полёт этих
символичных птиц лучшие ученики
старших классов.

ДЕФИЦИТ КАДРОВ И ДЕНЕГ
На традиционном августовском со�

вещании педагогов не присутствовала
начальник Управления образования
Магнитогорска Лариса Тихомирова. За

ет – дефицит составляет четыре тыся�
чи мест.

Не хватает учителей начального
обучения, математики, географии, ин�
форматики, иностранного языка. Почти
каждый второй выпускник педвузов не
работает по специальности. Наблюда�
ется и старение кадров. С каждым го�
дом в школах Магнитки всё больше
пенсионеров, а приток молодых – не
более двух процентов в год при норме
в пять.

Одни из ответовна вопрос, почему
учителей не хватает, – низкая зарплата:
8, 5 тысяч рублей. Ожидается её увели�
чение. Однако пока прибавки не сделали.

Алла КАНЬШИША,
Михаил СКУРИДИН,
Евгения ШЕВЧЕНКО

Фото Дмитрия РУХМАЛЁВА

2 сентября на селекторном совещании в Минсельхозе области первый вице�
губернатор Андрей Косилов высказал удовлетворение темпами уборочных ра�
бот, которые значительно превышают показатели прошлого года. В 2007 году к
этому времени был обмолочен 21% площадей и собрано 432 тыс. тонн зерна. В
нынешней уборочной лидируют Кизильский и Брединский районы, к началу сен�
тября обмолотившие 71% своих площадей. В валовом объёме хлеборобы этих
районов также опередили всех, намолотив больше зерна. В Кизильском районе
– 113,9 тыс. тонн, Брединском – 95 тыс. тонн зерна. Хлеба подошли и на севере
области. Например, в Кунашакском и Аргаяшском районах убрано соответствен�
но 20 и 25% площадей. Хозяйства давно готовы к уборочным работам, но меша�
ют зарядившие дожди.

В области продолжается заготовка кормов для животноводства, пока темпы
прироста не ниже прошлогодних. К началу осени обеспеченность кормами со�
ставила 17,6 кормовых единиц на условную голову скота. Для безбедной зимов�
ки животных нужно не менее 20 кормовых единиц. Опасение областных властей
вызывают пострадавшие от засухи южные территории. На сегодня 44 хозяйства
имеют менее 14 кормовых единиц запасов на зиму. Пока нет прироста в Агапов�
ском, Кизильском, Брединском районах. Андрей Косилов потребовал от руково�
дителей хозяйств незамедлительных мер по обеспечению кормами.

� Лёгкого лета у селянина не бывает, � сказал он – надо быть готовыми к лю�
бой ситуации, в проблемных хозяйствах вся солома должна быть заскирдована и
оприходована на фуражных дворах, как это делается в «Подовинном» Октябрьс�
кого района. Ею в зимнюю пору можно кормить скот, добавляя комбикорма.

Задача животноводов – обеспечить успешную зимовку скота и не допустить
сокращения поголовья. Андрей Косилов подчеркнул также, что все формы госу�
дарственной поддержки направлены на сохранение молочного поголовья. По�
этому при выделении субсидий в 2009 году будут оцениваться два ключевых фак�
тора – сохранность поголовья и продуктивность стада.

Галина МАРКИНА

Требуйте от врача качества
Одно из главных направлений реализации национального проекта в

сфере здравоохранения — повышение качества медицинских услуг. Од�
нако есть ещё очереди в поликлиниках, неверные диагнозы, да и просто
невнимательное отношение к пациентам. Потому в области создан коор�
динационный совет по обеспечению и защите прав граждан в системе обя�
зательного медицинского страхования.

Координационный совет создан с целью формирования, внедрения в прак�
тику и последующего совершенствования системы обеспечения и защиты прав
граждан в сфере здравоохранения, в том числе для проведения экспертизы ка�
чества медицинской помощи и лекарственного обеспечения.

В состав координационного совета войдут представители правительства и
Законодательного Собрания Челябинской области, регионального ФОМСа, ве�
дущих страховых медицинских организаций, областного минздрава и управле�
ния федеральной антимонопольной службы. Возглавит новый консультационный
орган заместитель губернатора Роман Панов.

Планируется, что два раза в год совет будет заслушивать информацию Челя�
бинского фонда обязательного медицинского страхования о ситуации в регио�
нальном здравоохранении – наличии очередей, эффективности системы допол�
нительного лекарственного обеспечения, этических аспектах взаимоотношений
медиков и пациентов. На основе полученных данных будут вырабатываться ре�
комендации для лечебно�профилактических учреждений и муниципальных управ�
лений здравоохранения.

Улучшение качества оказываемых медицинских услуг – одно из приоритет�
ных направлений в деятельности правительства и министерства здравоохране�
ния Челябинской области. В регионе действует территориальная программа пре�
доставления государственных гарантий. Мероприятия программы реализуют�
ся по двум основным направлениям: улучшение ситуации с очередями в лечеб�
ных учреждениях области и осуществление контроля со стороны ФОМСа и стра�
ховых компаний за качеством и бесплатностью предоставляемых медицинских
услуг. Ежедневно в министерство здравоохранения поступают сведения со всех
городов и районов области о наличии очередей в регистратурах поликлиник и
на приём к узким специалистам. В поликлиниках и больницах Южного Урала ра�
ботают наблюдатели, открыта диспетчерская линия. Постоянный контроль в этой
сфере позволяет оперативно реагировать на жалобы южноуральцев и приме�
нять все возможные меры для улучшения качества оказываемой медицинской
помощи.

Яков САМОЙЛОВ

Итоги помощи Южной Осетии
Свыше 30 тонн муки и макаронных изделий, 500 килограммов круп, ва�

гоны цемента, кирпича, стекла и минплиты и свыше 25 миллионов рублей
– вот далеко не полный список гуманитарной помощи, оказанной Южной
Осетии.

В едином порыве помочь небольшому народу высту�
пили как коллективы крупных промышленных предприя�
тий,  так и отдельные жители Челябинской области.

Работа велась на территории всей области. Только ад�
министрацией Магнитогорска было собрано и отправле�
но 5 вагонов гуманитарной помощи. В 20 пунктов приема
гуманитарной помощи, открытых органами местного са�
моуправления постоянно поступали продукты питания,
одежда и хозяйственные товары.  Наряду с органами вла�

сти и представителями промышленности весомый вклад внесли челябинские от�
деления Единой России, Молодой гвардии, Красного креста, молодежного дви�
жения Россия молодая и областной ассоциации работодателей Промасс.

Челябинская область оказалась готовой не только направить гуманитарную
помощь, но и принять беженцев из Южной Осетии. Администрация Челябинска
выделила 36 квартир для беженцев. Принять детей из Южной Осетии выразили
готовность озерская школа им. Гагарина, магнитогорский детский лагерь в Абза�
ково и оздоровительный комплекс Челябинского цинкового завода. Семья из
Челябинска и жительница Красноармейского района выразили готовность при�
нять беженцев в своих домах.

 Жители Южного Урала – будь то отдельные граждане, трудовые коллективы
или руководители предприятий и организаций в очередной раз доказали, что на
них можно положиться в трудную минуту.

Справочно: на счет для оказания финансовой помощи Южной Осетии посту�
пило 25, 7 миллиона рублей. В общей сложности направлено 16 вагонов и 2 кон�
тейнера гуманитарной помощи. В том числе продовольствия: 10 тонн макарон�
ных изделий, 20 тонн муки, 500 килограммов круп. 505 пар обуви. Строительных
материалов: цемента 2 вагон, кирпича 5 вагонов, плиты минерализованной 1 ва�
гон, стекла 2 вагона, сухих строительных смесей 1 вагон, 20 куб. метров доски
обрезной, 100 бетонных оконных перемычек, 128 листов гипсокартона, 9,6 тонн
гвоздей, 560 кв. метров профлиста, 9,4 тонны уголка, 40 килограммов краски и
другие материалы.

ОБЩАЯ БОЛЬ
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ЗАКОНОПРОЕКТ

НОВОСТИ
Отдых сироты

В лагере «Ильмены» открылась осеннее�зимняя оздоровительная кам�
пания для детей, попавших в трудную жизненную ситуацию. Традиционно
оздоровительная кампания для ребят из малоимущих семей, детей�сирот
и детей�инвалидов проводится  за счёт федерального бюджета.

Ежегодно на эти цели направляется 29 миллионов рублей. В этом году допол�
нительно к этой сумме губернатор Челябинской области Пётр Сумин направил
ещё 30 миллионов рублей из областного бюджета. Таким образом, в 2008 году на
организацию оздоровительной кампании детей, попавших в трудную жизненную
ситуацию, направлено 59 миллионов рублей из федерального и областного бюд�
жетов.

За летний период отдохнуть и поправить здоровье уже смогли почти 7 тысяч
детей. Большинство из них – 4 тысячи детей – провело время с пользой в лагерях
дневного пребывания, еще 2 750 ребят за лето отдохнули в загородных оздоро�
вительных лагерях. А с сентября до конца года путёвки на отдых получит ещё око�
ло 4,5 тысяч детей и подростков. С началом нового учебного года оздоровитель�
ная кампания продолжится на базе отдыха «Ильмены» под Миассом. До конца года
на 18�дневные смены будет заезжать по 490 детей, воспитанников детских до�
мов и приютов. Они совместят активный отдых с обучением. Школьный автобус
будет отвозить детей с утра в школу в Миасс, по возвращении в лагерь их будет
ждать обед, а также занятия в кружках и спортивных секциях.

По данным министерства социальных отношений, на «Ильменах» до конца года
смогут отдохнуть 2 915 человек. Ещё около 1,5 тысячи детей и подростков в дни
осенних каникул получит путёвки в лагеря дневного пребывания, которые откро�
ются в городах и районах при школах и комплексных центрах социального обслу�
живания населения.

Таким образом, всего в 2008 году укрепить здоровье и отдохнуть на природе
смогут более 11 тысяч детей, попавших в трудную жизненную ситуацию.

Новоселье муслюмовцев
Первый заместитель губернатора Челябинской области Владимир Дят�

лов вручил ключи от домов первым жильцам посёлка Новомуслюмово. На�
помним, строительство посёлка для переселения жителей села Муслюмо�
во идёт по совместной программе правительства Челябинской области и
Госкорпорации «Росатом» по атомной энергии. Роль координатора в стро�
ительстве выполняет Южно�Уральская корпорация жилищного строитель�
ства и ипотеки.

Строительство посёлка ведётся быстрыми темпами: здесь одновременно воз�
водится 164 дома. Уже 1 сентября первые 40 счастливых новосёлов получат клю�
чи от своих новых домов. Одноэтажные дома, каждый площадью более 60 квад�
ратных метров, построены из деревянного бруса с утеплителем, облицованные
металлосайдингом. Дома подключены ко всем коммуникациям – отоплению, во�
допроводу, канализации и газу. Каждая семья также получит участок земли раз�
мером в 15 соток. Первая очередь посёлка будет полностью сдана к концу года.

Кроме того, по поручению губернатора в посёлке возведён современный об�
разовательный комплекс. В здании разместился детский сад и школа, рассчи�
танная на 200 учеников. Сейчас идёт подготовка к переводу ребят из образова�
тельных учреждений посёлка Муслюмово и станции Муслюмово. Планируется, что
уже в этом году ученики сядут за парты новой школы. Также в посёлке строятся
плавательный бассейн и медицинский пункт.

Всё лето ребята из «Ростка» при по�
мощи жителей Таяндов строили музеей
по образцу настоящего военного блин�
дажа времён Великой Отечественной
войны. Среди экспонатов – подлинные
находки поискового отряда с мест боёв
1942�1943 годов на Синявинских высо�
тах. Такой арсенал, да ещё и в услови�
ях, приближенных к военным, найти
трудно: здесь винтовки Мосина и Тока�

Блиндаж памяти
В солнечный день 2 сентября Таяндинская средняя школа
Еткульского района принимала гостей. На базе Центра
патриотического воспитания «Росток» состоялось открытие
необычного музейного комплекса «Блиндаж».

рева, пистолет�пулемёт Шапошникова,
патроны, керасиновые лампы, печка�
буржуйка, шинели и даже карта боевых
действий на стене.

� Нашей целью было показать ребя�
там, как всё было в военные годы, дать
пощупать историю руками, ведь далеко
не все смогли отправится на Синявинс�
кие высоты. В нашей школе есть музей,
где хранятся военные находки, но пос�

ле экспедиций их стало так много, что
они уже там не помещались. Так появи�
лась идея «Блиндажа». Летом мы с
мальчишками строили его, лес заготав�
ливали тоже сами. Получился настоя�
щий офицерский блиндаж, � рассказы�
вает учитель труда Таяндинской сред�
ней школы, директор музейного комп�
лекса Фёдор Миткин.

Финансирование на строительство
«Блиндажа» также нашлось во многом
благодаря ученикам школы и их настав�
никам. Благодаря успешной системе
патриотического воспитания молодёжи
школа сначала получила премию в об�
ластном конкурсе «Наш город – наш
дом», проведённого под эгидой Челя�
бинского регионального отделения ВПП
«Единая Россия», а потом пошла даль�
ше и в 2008 году получила Грант Прези�
дента Российской Федерации в конкур�
се по отбору лучших образовательных
учреждений.

Школе помогает и совет попечите�
лей, в который входят представители
Общественного совета по патриотичес�
кому воспитанию при Законодательном
Собрании Челябинской области, а так�
же Оренбургского казачьего войска.
Кстати, его делегация во главе с Игорем
Михайловым, председателем совета
шефов Гвардейского Оренбургского ка�
зачьего полка, членом Общественной
палаты Челябинской области уже по�
полнила число экспонатов музея, пода�
рив ему каску и стеклянную фляжку. Та�
кие фляжки в военные годы использо�
вали для хранения пороха. По словам
Игоря Васильевича, блиндаж – это ещё
только начало, а в планах строительство
более масштабного музейного комп�
лекса «Казачья крепость». Проект его
уже разработан. Кроме того, «Блиндаж»
будет участвовать в областном конкур�
се социальных проектов.

В совет попечителей входит руково�
дитель Общественного совета по патри�
отическому воспитанию при Законода�
тельном Собраниии Челябинской обла�

сти, депутат фракции «Единая Россия»
Госдумы РФ Дмитрий Вяткин (на сним�
ке). На празднике, посвящённом откры�
тия «Блиндажа», он вручил руководству
школы деньги на нужды учреждения.

� На базе Таяндинской средней шко�
лы реализуется стратегия по воспита�
нию подрастающего поколения в духе
патриотизма, � говорит Дмитрий Фёдо�
рович. � Но патриотизма, проявляемого
не словами, а готовностью служить Оте�
честву. А чтобы служить, нужно быть го�
товым морально и физически. Ребята,
которые прошли школу Центра патрио�
тического воспитания «Росток», кото�
рым руководит Евгений Зязев, я считаю,
подготовлены к жизни. Мальчишки по�
том с охотой служат в армии, они ниче�
го не боятся и проблем у них не возни�
кает никаких. Главное, чему учат ребят –
это уметь жить и работать в коллективе,
отодвигать свои личные цели и потреб�
ности на второй план и делать приори�
тетными задачи коллектива и общества
в целом. Это важно: чувство локтя, уме�
ние поддержать товарища в трудной си�
туации, усмирить отрицательные черты
характера, которые есть у всех нас, пе�
ребороть себя физически ради общей
цели. Я считаю, что если молодой чело�
век или девушка хотя бы один раз схо�
дит в поход – это для будущей жизни во
много раз лучше, чем все уроки ОБЖ,
где рассказывается теория. А если это
будет экспедиция на Синявинские высо�
ты? Тогда поход приобретает ещё боль�
шую важность. Именно здесь молодые
люди вырабатывают характер, учатся
истории «с натуры», учатся любить свою
страну и хранить память о тех, кто защи�
щал её. В этом году Таядинская школа
получила миллионный Грант Президен�
та. Я считаю, что это полностью заслу�
жено. К сожалению, патриотическое
воспитание пока не так массово разви�
то, всё держится на энтузиастах. Надо,
чтобы такая форма воспитания молодё�
жи стала обязательной.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

Трагедия на охоте
В Челябинской области открылся летне�осенний сезон охоты на перна�

тую дичь. Всего в открытии приняло участие порядка 30 тысяч охотников
Южного Урала и несколько тысяч гостей из Свердловской области.

К сожалению, в некоторых случаях уровень культуры охотников оставлял же�
лать лучшего – за выходные было составлено 23 протокола об административных
правонарушениях. Среди нарушений – охота без разрешения, незаконная добы�
ча неохотничьих видов, стрельба в населённых пунктах  и превышение норм до�
бычи. Кодекс об административных правонарушениях в данных случаях предус�
матривает ответственность в виде штрафа от одной до двух тысяч рублей. Кроме
того, было выявлено два факта использования во время охоты незарегистриро�
ванного оружия. Информация о данных фактах и изъятые ружья были переданы в
органы внутренних дел.

В Каслинском районе в результате неосторожного обращения с оружием по�
гиб охотник. В настоящее время обстоятельства дела выясняют сотрудники ми�
лиции. Известно, что выстрел произвёл человек, не владеющий навыками обра�
щения с огнестрельным оружием. Органам внутренних дел предстоит выяснить,
что побудило стрелявшего взять в руки ружьё, и почему у него появилась такая
возможность.

Анализом этой трагичной ситуации заняты и сотрудники областного министер�
ства по радиационной и экологической безопасности. По словам сотрудников
министерства, проанализировав ситуацию, необходимо выработать меры по не�
допущению таких трагедий впредь. В качестве одной из мер может стать измене�
ние законодательства Челябинской области, направленное на ужесточение мер
контроля за обращением с оружием во время охоты.

Яков САМОЙЛОВ

Мальчиков больше
Состоялся ежемесячный совет руководителей акушерско�гинекологи�

ческих и педиатрических служб Челябинской области. Как было отмечено
на совещании, за первые семь месяцев 2008 года в регионе родилось на
две тысячи больше младенцев, чем за аналогичный период прошлого года.
Всего с начала года было принято 25 799 родов.

Традиционно новорождённых
мальчиков больше, чем девочек.
В области продолжают внедрять�
ся новые диагностические и ле�
чебные технологии в службе ма�
теринства и детства, начиная с
периода внутриутробного разви�
тия плода, например, трёхэтап�
ный ультразвуковой скрининг бе�
ременных женщин. Большое вни�
мание уделяется повышению ква�
лификации кадров. Вместе с тем,
одной из проблем остаётся дефи�
цит медицинских работников, в
особенности неонатологов, детс�
ких анестезиологов�реанимато�
логов.

Обсуждались на совещании и
вопросы младенческой смертности. За первые семь месяцев текущего года она
составила 8,8% на тысячу родившихся живыми и мертвыми. Данный относитель�
ный показатель ниже прошлогоднего и общероссийского показателей. Но врачи
отмечают, что в последние годы снижение младенческой смертности становится
не только медицинской, но и социальной проблемой. В решении проблем по про�
филактике и снижению перинатальной смертности наиболее важную роль начи�
нает играть междисциплинарное и межведомственное взаимодействие. К пер�
вому относятся вопросы организации преемственности с врачами других специ�
альностей по охране репродуктивного здоровья населения, ко второму – орга�
низация оказания медицинской помощи социально неблагополучным семьям.
Тревогу медиков вызывает и то, что в 2008 году среди женщин, потерявших де�
тей во время беременности и в течение 7 суток после родов, 48% поздно встали
на учёт в женскую консультацию, 11% вообще не наблюдалось до родов, 34%
наблюдалось нерегулярно, а 16 % посещали врача акушера�гинеколога всего 2�
3 раза. Четверть из них курила во время беременности, 4% злоупотребляли спир�
тным, 0,7% � наркотиками.

На совещании врачи подчеркнули, что родить здорового ребёнка – это со�
вместный труд будущих родителей и врачей. Они призвали будущих мам и пап
тщательнее подходить к планированию и подготовке к рождению малыша.

� Дмитрий Федорович, оценивая
деятельность Общественного совета
по военно�патриотической работе
при Законодательном Собрании Че�
лябинской области, который вы воз�
главляете, можете сказать, что дви�
гаетесь в нужном направлении?

� Направление правильное, но нужно
усилить момент воспитания и пропаган�
ды. Последние события в Южной Осетии
показали, насколько важно объективное
восприятие нашими гражданами того,
что делается вокруг нас и как наша стра�
на реагирует на вызовы, брошенные не�
дружелюбными соседями. Мне кажется,
что стало очевидно: у нас нет друзей,
кроме армии и флота. США стонет и
воет, что Россия – агрессор. А Россия
между тем защищала осетин – от гено�
цида, защищала своих солдат – мирот�
ворцев. Слава Богу, что действия Прези�
дента России, её армии и флота получи�
ли поддержку российского общества.
Армия без опоры на общество, без под�
держки простых людей не сможет вы�
полнять поставленные задачи. И те, кто
пытается вбить клин между армией и об�
ществом, являются наипервейшими
врагами России и российского народа.
Да, проблемы в армии существуют. Но
эти проблемы являются отражением
проблем в самом обществе.Хотим сде�
лать армию лучше – сами должны ме�
няться. Хотим, чтобы ребята шли в ар�
мию с желанием и вести себя там дос�
тойно – мы сами должны с малых лет
воспитывать в мальчишках патриотизм,

Друзья России – её армия и флот
25 сентября начала работу осенней сессии Государственная Дума Российской Федерации. А
накануне мы поговорили о многих «горячих» вещах с депутатом Госдумы Дмитрием Вяткиным.
Конечно, первой темой стала общемировая гуманитарная катастрофа, произошедшая с
многострадальной Южной Осетией, с военно�патриотическим воспитанием молодёжи.

готовить их к службе, правильному по�
ведению в коллективе, учить защищать
ближнего. А пока западная пропаганда
всеми силами навязывает нам потреби�
тельский образ жизни: «бери от жизни
всё, сейчас, немедленно, ты самый луч�
ший, а на остальных наплевать».

Надо выправлять ситуацию, мир вок�
руг нас не такой уж и добрый. Если не
будет единого монолита общества, ар�
мии, государства, если мы все вместе не
сплотимся вокруг главной цели � про�
цветания и безопасности нашего наро�
да – на нас будут постоянно «наезжать».
С каждым разом – все более нагло.

� Почему отмолчались бывшие
страны Советского Союза – партнёры
по СНГ?

� Почему же, Казахстан сразу поддер�
жал позицию России. Но большинство,
конечно, дожидалось: чем всё закончит�
ся. Однако я уверен, чем настойчивей бу�
дет действовать России, чем активнее
убеждать наших партнёров по СНГ, Шан�
хайской Организации Сотрудничества,
тем быстрее последует их реакция и под�
держка. События в Южной Осетии на мно�
гие вещи открыли глаза нашему обще�
ству. Грузинскому, ксати – тоже. Там, в
Грузии, ведь тоже многие понимают, что
политика Саакашвили – путь в никуда,
путь к катастрофе.

� Вы – член постоянной российской
делегации в ПАСЕ. Готовы к атакам за�
пада на Россию на ближайшей сессии
ПАСЕ?

� В рамках Парламентской Ассамблеи

Совета Европы (ПАСЕ) будет проведена
серьёзная работа. До сведения европей�
ских парламентариев необходимо дове�
сти факты, которые не попали в ново�
стные сводки на Западе: доказательства
геноцида против осетинского народа,
убийств мирных жителей, разрушения
Цхинвали и осетинских сел. Ну а тем, кто
попытается исказить реальность и в чём�
либо несправедливо обвинить Россию на
сессии ПАСЕ, мы дадим достойный от�
пор. Заседание юридической комиссии
пройдёт в сентябре в Париже, сессия
ПАСЕ – в начале октября в Страсбурге.
План действий есть, бой дадим.

� Как оцениваете итоги выступле�
ния России на Олимпиаде в Пекине?

� Спокойно. Кто�то охает и ахает, а
надо реально взглянуть на вещи. Итоги
выступления российских спортсменов –
это плоды десятилетнего застоя в спорте
в 90�е годы. Есть над чем работать. Ког�
да я учился в школе в начальных классах,
к нам каждую неделю приходили трене�
ры – то по плаванию, то по конькам, то по
футболу. Нас, советских детей, в спорт
завлекали массово. Не все становились
чемпионами, но мы же развивались фи�
зически, росли крепкими ребятами. По�
этому путь для нас только один – вовле�
чение всех ребятишек в спорт с малолет�
ства, развитие технической базы, массо�
вая пропаганда физкультуры и спорта.
Тогда будет из кого выбирать. Многие
шаги в этом направлении уже сделаны,
ещё больше предстоит сделать. Нужна
достойная оплата тренеров, без них ведь

никуда. Тренеров должно быть в три�пять
раз больше, чем сегодня. Время энтузи�
астов и фанатиков проходит. Вот задачи
государства и местных органов власти.

� Но на тренировках надо «пахать»,
проливать пот. За компьютерными иг�
рушками куда интереснее время про�
водить...

� Где�то нужно ребенка и силком при�
тащить в секцию, подтолкнуть его к пра�
вильному решению. Это задача родите�
лей, школы. Пить пиво во дворе или тупо
пялиться в телевизор или монитор го�
раздо проще. Но если начинающий
спортсмен почувствует гормон радости
от физических упражнений раньше, чем
от других сомнительных удовольствий,
то он практически уже не свернет с пра�
вильной дороги в жизни.

� Дмитрий Фёдорович, 12 октяб�
ря в трёх избирательных округах
пройдут довыборы в депутаты южно�
уральского парламента. В том числе,
и в вашем родном Коркинском изби�
рательном округе №12. Есть ли мне�
ния по поводу кандидатов? Ведь с
избранным депутатом вам предсто�
ит плотно работать.

� Конечно же. Основные направления
развития избирательного округа ясны –
это развитие экономики, социальной
сферы, вовлечение населения в физ�
культуру и спорт, строительство новых
физкультурно�оздоровительных объек�
тов. Депутатом должен стать человек,
разносторонне занимающийся этими
вопросами. Считаю, что такой кандидат
в числе зарегистрированных кандидатов
в Коркинском избирательном округе
есть. Не называю его по вполне понят�
ным причинам.

Юрий СЕЙИДОВ

СОБЫТИЕ

По легенде учений условное объе�
динение войск южных стран вторглось
на северную территорию с целью зах�
вата районов, где сосредоточены топ�
ливно�энергетические ресурсы и про�
мышленные объекты. Южанам удалось
пройти 50�60 километров, когда объе�
динённые войска Севера начали раз�
ведку. Учебной задачей российских и
казахстанских военных было обнаруже�
ние места штабов и сосредоточения

Губернатор Челябинской области Пётр Сумин, министр
обороны России Анатолий Сердюков и министр обороны
Казахстана Даниал Ахмедов приняли участие в открытии
активной фазы российско�казахстанских оперативно�
стратегических учений «Центр� 2008».
В российско�казахстанских учениях принимали участие около
2 тысяч военных и 500 единиц техники с обеих сторон, в том
числе – мотострелковые дивизии, бронетанковая техника и
авиация.

боевой техники. После чего по этим
точкам были нанесены удары с возду�
ха самолетами Су�24 и Су�27 и из са�
моходных установок МСТА, в результа�
те чего войска противника были дезор�
ганизованы и частично уничтожена тех�
ника. Затем Север начал контратаку и
вынудил Юг к отступлению.

Как отметил министр обороны РФ
Анатолий Сердюков, операция прошла
на достойном высоком уровне: «Подоб�

ные совместные интенсивные учения
проводятся с прошлого года, и каждый
раз задачи усложняются».

По словам министра обороны Казах�
стана Даниала Ахмедова подобные ме�
роприятия очень важны, ведь уровень
взаимодействия и слаженности войск в
первую очередь влияет на безопасность

государств: «Между вооружёнными си�
лами двух стран нет границ. У нас одна
задача – чтобы армии были готовы к со�
вместным действиям».

Следующие совместные учения
России и Казахстана пройдут в конце
сентября на казахской земле с привле�
чением военно�воздушных сил.

Центр&2008 на Урале
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МИНИСКАНВОРД

РУССКИЙ ЯЗЫК СОБЫТИЕ

Стоит рыбак на берегу,
рыбу одну за другой таскает.
Подходит к нему другой и
спрашивает:

� На что клюет?
� На халяву.
� Ух ты! Дай мне своей ха�

лявы попробовать, а я тебе
мотыля дам!

� Сыпь сюда... А на халяву
хорошо клюет! Ты уже пятый.

 � Это вы давали рекламу,
что у вас самые низкие цены
в городе?

� Да, мы.
� Но какие же они низкие?

У вас на ценниках нули уже в
один ряд не помещаются!

� А при чем тут нули? Вы
лучше посмотрите, как наши
ценники низко висят? Самые
низкие в городе!

Директор прощается с
работником, переходящим
на другую работу:

� Очень жаль, я привык к
вам. Вы мне были как родной
сын: такой же безответствен�
ный, ленивый, неорганизо�
ванный...

� Что общего между студен�
том на экзамене и рыцарем на
турнире?

� Шпоры!

В ресторане вдруг мужичок
объявляет:

� Никто не терял пачку де�
нег, ленточкой перевязанных?

Один тут же подбегает с
криком:

� Да, да, я потерял!!!
� Вот, ленточку нашел...

Стань заметнее!
В рамках проведения всероссийского широкомас�

штабного профилактического мероприятия «Внимание
– дети!» в каждом общеобразовательном учреждении
проведена акция под названием «Стань заметнее».
Первого сентября в День знаний на торжественной ли�
нейке каждый первоклассник получил световозвраща�
ющий фликер.

Данная акция направ�
лена на повышение безо�
пасности маленьких пеше�
ходов. Ведь по данным ис�
следований фликер заме�
тен в свете фар на рассто�
янии до 400 метров, а по
статистике – это снижает
риск наезда на пешехода в
6,5 раз.

Для реализации облас�
тной целевой программы «По повышению безопасности
дорожного движения на 2007�2008 годы» правительство и
депутаты Законодательного Собрания Челябинской облас�
ти выделили средства на приобретение специальных све�
товозвращающих элементов (фликеров) для детей. Пред�
ставители управлений, отделов образования администра�
ций районов и городов области совместно с сотрудниками�
Госавтоинспекции получили более 30 тысяч фликеров для
всех южноуральских первоклассников.

Управление ГИБДД ГУВД по Челябинской области наде�
ется на то, что совместными усилиями мы сможем снизить
уровень детского травматизма на дорогах и увеличить ко�
личество радостных и приятных дней в году не только для
каждого ребенка, но и для их родителей. Ведь нет ничего
важнее и ценнее жизни и здоровья своего малыша.

Расписание перенесения частицы святых мощей апосто�
ла Андрея Первозванного по территории Челябинской обла�
сти в Челябинскую епархию

Инфекция под контролем
Сегодня разрабатывается закон «Об иммунопрофи�

лактике заболеваний на территории Челябинской об�
ласти». Для этого создана специальная рабочая груп�
па, которую возглавил заместитель губернатора Челя�
бинской области Роман Панов. До 20 сентября рабочая
группа должна разработать и представить на рассмот�
рение правительства проект закона об иммунопрофи�
лактике.

На сегодняшний день действует федеральный закон «Об
иммунопрофилактике инфекционных болезней». Он гаран�
тирует всем гражданам проведение бесплатной вакцинации
согласно национальному календарю профилактических при�
вивок, но в то же время не касается чрезвычайных ситуаций,
связанных с возникновением эпидемий эндемичных инфек�
ций. Так, например, в Челябинской области есть несколько
природных очагов опасных инфекций, таких как клещевой эн�
цефалит, геморрагическая лихорадка с почечным синдро�
мом, ветряная оспа. Раньше, при возникновении вспышек
этих болезней, министерству здравоохранения приходилось
в экстренном режиме искать средства на вакцинацию людей,
которые контактировали с заболевшими. Разрабатываемый
закон позволит создать так называемый резервный эпид�
фонд, в котором будут содержаться средства на проведение
подобных профилактических мероприятий.

ЗАКОНОПРОЕКТ

Сказки старой куклы
«Сказки старой тряпичной куклы» – выставка�путе�

шествие в старину с куклами и игрушками, распрост�
ранёнными на территории России в конце XIX – сере�
дине XX вв. С помощью предметов крестьянского быта,
игрушек народных промыслов и авторских реконструк�
ций традиционной тряпичной куклы в экспозиции вос�
созданы этапы становления личности от рождения до
создания собственной семьи.

Детство, отрочество, юность человека предстают в сю�
жетах родинно�крестильной обрядовости, деревенских игр,
ярмарочного изобилия и веселья, повседневных забот, де�
вичьего рукоделия, календарных праздников, подготовки
приданого и поиска брачного партнёра. Особое внимание
уделяется складывавшейся веками системе ценностей со�
здания семьи, рождения и воспитания детей, а также тра�
дициям подготовки девочки к роли жены, матери, хозяйки
дома.

По ходу экскурсии посетители отыскивают в старом чер�
дачном шкафу тряпичную куклу, совсем не похожую на те,
что сегодня продаются в магазинах. Она�то и становится
гидом в путешествии по выставке. Разделы выставки иллю�
стрируют сказки, рассказанные куклой – «Желанный перве�
нец», «За игрушкой на торжок», «Тогда девка родится, когда
ей замуж годится» и др., а также предлагают попробовать
свои силы в старинных играх в лапоть, бирюльки, пронизки,
бабушки (ударение на второй слог). Некоторые из представ�
ленных игр и кукольных конструкций найдены этнографами
Челябинска на территории Южного Урала.

Куклы и игрушки, представленные на выставке, собраны
челябинским коллекционером, доцентом академии культу�
ры и искусств Ириной Андреевой. Коллекция складывалась
в течение десяти лет и включает экспедиционные находки и
авторские работы известных мастеров России. На выстав�
ке представлены, например, популярные в начале XX в. «кук�
ла�талия» и «карманные куклы», а также кукольные аксессу�
ары и игровой инвентарь. Изготовление многих традицион�
ных кукольных конструкций под силу и взрослому, и ребён�
ку, поэтому в мастерской музея проводятся мастер�классы,
где своими руками можно сделать сувенир на память о по�
сещении выставки.

Также на выставочной площадке (западная башня, вто�
рой этаж) Челябинского областного краеведческого музея
открылась выставка московской художницы Ксении Малыш
«Бесконечное путешествие», выполненная в технике роспи�
си по шелку.

 Произведения художницы, созданные после многочис�
ленных путешествий по Европе, Африке, Азии удивляют нео�
жиданными композиционными решениями, праздничным
колоритом, тонкой стилизацией, изысканным мастерством

Людмила ДАУШЕВА

С обновлённой труппой и
репертуар будет новым. По
словам Владимира Борисо�
вича, серьёзный творческий
план готов уже на три года.
Однако всех секретов он рас�
крывать не спешит. В новом
сезоне, который откроется 16
сентября, останутся спектак�
ли «Принцесса�кошка»,
«Учиться, учиться, учиться...»,
«Возмутитель спокойствия» и
другие, уже игравшиеся на
сцене и полюбившиеся зри�
телям, но будет и много ново�
го. Например, премьера му�
зыкального спектакля «Ищи
ветра в поле». А во второй по�
ловине октября состоится
ещё одна большая премьера
– «Принцесса Турандот».

На Новый год ожидается
гостья из Новосибирска, ре�
жиссёр Анна Зиновьева. С
молодыми артистами она по�
ставит новогоднюю сказку по
мотивам произведений Кор�
нея Чуковского. Дальше —
больше: «Басни Крылова»,
«Крестовый поход детей» по
роману американского писа�
теля Курта Воннегута, «Игры
в любовь», сказка «Принцес�
са и дракон». Новые идеи ис�
ходят не только от мастера,
но и от его учеников. В новом
сезоне  в репертуар войдут
два их лучших дипломных
спектакля – «Сказки женщин»
по пьесе современного авто�
ра Марии Рыбкиной и «Бед�
ные люди» по одноимённому
произведению Фёдора Дос�
тоевского, а также танцеваль�
ный спектакль, придуманный
и поставленный молодыми
актёрами ещё в институте.

� В театральном искусстве
сейчас новые принципы, � го�
ворит Владимир Оренов. �
Если раньше принято было
ставить исключительно пье�
сы, то теперь перед нами рас�
крылся огромный пласт ми�
ровой литературы. Един�
ственная моя претензия —
качество. Если мне читают
страницу текста и я не узнаю
кто это, такую вещь брать не
стоит. И это вовсе не значит,
что я не жалую современных
авторов. Единственное, что
мне в них не нравится — это
то, что они кичатся тем, что
они живы, а Достоевский уже

КУЛЬТУРА

ПоложительныхПоложительныхПоложительныхПоложительных
героев рвут на частигероев рвут на частигероев рвут на части
В театре юного зрителя произошло знаковое событие — труппа обновилась почти вполовину.
Такое случается далеко не каждый день и не каждый год. Работать в наш ТЮЗ приехали десять
выпускников Новосибирского театрального института, единственного театрального ВУЗа
Зауралья. С декабря 2007 года в театре работает новый главный режиссёр, Заслуженный
деятель искусств Польши Владимир Оренов. Свежий состав труппы — это костяк курса, который
он вёл, его гордость.

умер. Современный театр
ищет своего положительного
героя. Недавно в Москве при
поддержке Министерства
культуры издали книжку «В
поисках положительного ге�
роя», сборник пьес для ТЮ�
Зов. Думали, никому это бу�
дет особенно не интересно.
Но пьесы с положительными
героями разобрали мгновен�
но! Разорвали коробки! На�
столько всем – и актёрам, и
режиссёрам, и, я уверен, что
и зрителям, – надоела «чер�
нуха», надоело копаться в
грязном белье. В новом сезо�
не, конечно же, мы будем иг�
рать для детей, но очень хо�
тим сделать так, чтобы ТЮЗ
стал театром для всей семьи,
и взрослым было бы интерес�
но приходить на наши спек�
такли. Я считаю, что аббреви�
атура «ТЮЗ» устарела, они
просто отпугивает взрослых,
и сейчас мы подали докумен�
ты для того, чтобы, наконец,
получить имя собственное.

Глобальные перемены
произошли и в техническом
оснащении театральной сце�
ны. Весь прошлый год ушёл
на установку нового светово�
го оборудования. При этом
спектакли продолжали иг�

раться, а театр – работать.
Это было нелегко, но зато те�
перь Челябинский театр юно�
го зрителя имеет световые
возможности, сопоставимые
с возможностями таких изве�
стных московских театров как
«Сатирикон» и МХАТ.

Однако как бы ни называл�
ся театр, какими бы техничес�
кими возможностями ни обла�
дала его сцена, главное – это
сами актёры. По словам ди�
ректора ТЮЗа Розы Орловой,
когда согласились приехать
все десять человек пригла�
шённых, удивилась даже она.

� Спектакли, которые я ви�
дела в Новосибирском теат�
ральном институте, очень
разнообразные. Теперь пе�
ред ребятами стоит непрос�
тая задача – выйти на боль�
шую сцену, ведь до этого у них
была практически одна пло�
щадка – аудитории, где они
играли свои дипломные спек�
такли. Но ребята очень живые
и активные. Сами ставят де�
корации и подбирают костю�
мы для своих героев. Кстати,
с более старшей частью на�
шей труппы они уже нашли
общий язык, � сказала она на
пресс�конференции.

В связи со сказанным ин�

тересно, что же подвигло мо�
лодых выпускников приехать
работать в наш челябинский
ТЮЗ? Что же им успело по�
нравиться в самом Челябин�
ске? Вот какие ответы мы по�
лучили.

Вера Бугрова:
� Когда после окончания

института появилась возмож�
ность не расставаться с на�
шим мастером, мы все сразу
согласились приехать в Челя�
бинск. Мы хотим продолжать
работать с Владимиром Бо�
рисовичем и хотим, чтобы
нам было хорошо, весело и
интересно вместе. Мне по�
нравился ваш театр: у него
какая�то особенная энерге�
тика, ни на что не похожая.

Роман Иванов:
� Над нами долго смея�

лись в Новосибирске, когда
мы сообщили, что едем рабо�
тать в Челябинск. Говорили,
что это, мол, провинция, и всё
будет – просто ужас. А теперь
мы сами смеёмся над ними!
Я приехал в Челябинск одним
из первых. Сразу пошёл на
Кировку и всё… Я понял, что
это то, что мне нужно. У нас в
Новосибирске нет ничего по�
добного по красоте».

Елизавета ВОРОБЬЁВА

Челябинск улыбается миру
Акция «Челябинск улыбается миру» может стать не

только рекордсменом планеты как самый большой
смайл, построенный из людей, но и войти в историю как
самый спланированный флешмоб. Впервые в истории
России в организации флешмоба принимают участие
как успешные бизнесмены, так и администрация горо�
да�миллионника.

Мэрия и все городские службы традици�
онно готовятся к празднованию Дня рожде�
ния южноуральской столицы. Но акция с
«живым смайлом» – мероприятие совер�
шенно уникальное по формату и масшта�
бу. Поэтому и подготовка к нему идёт на
ином уровне. Акция призвана показать, на�
сколько челябинцы дружественны и открыты
всему миру и акцентировать внимание общественности на
активной социальной позиции города.

� Я рад, что мы в Челябинске можем реализовать такой
креативный проект, � отмечает заместитель главы города
Вадим Евдокимов. � Акция очень современна и позитивна
уже в своём названии «Челябинск улыбается миру». Сама
идея должна создать челябинцам радостное настроение и
стать ярким завершением празднования 272�й годовщины
рождения Челябинска. Это событие поможет нашему горо�
ду позиционироваться не только как промышленному и об�
разовательному, но и как культурному центру.

Напомним, 14 сентября, начиная с 11.30 утра, челябин�
цы встанут в границах расчерченных на площади Революции
линий и создадут рекордный в истории «смайл» (вид сверху).
В этот момент будет произведена космическая фотосъёмка
площади Революции и «смайла» спутником «QuickBird». Кро�
ме того, над местом происходящего будут кружить два вер�
толёта с профессиональными фотографами и телеоперато�
рами на борту.

Поскольку диаметр «смайла» составит не менее 80 мет�
ров, в мэрии сообщают, что ГИБДД Челябинска 14 сентября
перекроет движение транспорта в районе площади Револю�
ции с 11.00 до 13.30.

Дмитрий БРУСЬЯНИН

Вопросы этого тура:
� Сколько детей у В.В. Мя�
куша?
� Какой Экспертный совет
создан при Заксобрании?
� Кого называют «теле�ма�
мой» Сергея Дроботенко?

«Семейный перепох» (ко�
медия положений). 24 сен�
тября 2008 г. в 19:00 ЦДС Ав�
тор: А. Портес.

«Семейное сумасше�
ствие» – так определил автор
жанр пьесы – это не
п р е у в е л и ч е н и е .
Безумно ревнивый
супруг постоянно
подозревает свою
ни в чём не повин�
ную половину в ко�
варной измене. В
доме постоянно
появляются цветы
и подарки. Кто же

АФИША
Семейный переполох

«Парламентская неделя» и театральное
агентство «Премьера» начинают конкурс�
викторину «Афиша». Ответив правильно на три
вопроса, победитель получит билеты на
представление, анонсируемое на нашей
афише. Легче всего ответить на них будет тем,
кто внимательно читает газету и в курсе
культурных событий.

коварный обольститель?
Масла в огонь подливает вез�
десущая соседка. При её не�
посредственном участии ра�
зыгрывается абсолютно не�
вероятная интрига, перево�
рачивающая всё с ног на го�
лову. Как наказать жену, убить
любовника и не спугнуть бо�
гатого тестя? – вот какие не�
лёгкие задачи ставит автор
перед своим героем. И это
ещё только начало…

Режиссёр: Ро�
берт Манукян. В
главных ролях: На�
талья Хорохори�
на, Дарья Гонча�
рова, Нина Русла�
нова, Сергей Дро�
ботенко, Алек�
сандр Песков, Ка�
рина Мишулина,
Роберт Маукян.

АДРЕС БЕДЫ
Не омрачайте

школьнику радость
Управление ГИБДД по Челябинской области напомина�

ет всем участникам дорожного движения о начале нового
учебного года. В связи с этим на дорогах появляется боль�
шое количество детей. Чтобы не омрачать ученикам и их
родителям праздник начала школьного года, нужно быть не
только очень внимательными и осторожными на дороге, но
и взаимно вежливыми.

Для уменьшения степени риска возникновения ДТП с участи�
ем детей в вечернее время сотрудники ГИБДД совместно с пред�
ставителями сферы образования 1 сентября в День знаний на
торжественных линейках вручили каждому первокласснику об�
ласти специальные световозвращающие фликеры. Их можно рас�
положить на портфеле или одежде малыша для того чтобы он был
более заметен на дороге. Ведь в свете фар такой элемент виден
на расстоянии до 400 метров и риск наезда на пешехода сокра�
щается в 6,5 раз!

Так, в городе Карталы ученик 5 класса при выезде на велоси�
педе на главную дорогу совершил столкновение с а/м ВАЗ 21099.
С ушибами и сотрясением 11�летнего велосипедиста доставили
в  больницу случайные свидетели, а водитель «Самары» предпо�
чёл скрыться, хотя вины первоначально в его действиях не ус�
матривалось. Сотрудниками ГИБДД уже через час данный недис�
циплинированный гражданин был задержан и доставлен в
дежурную часть для составления протокола и привлечения его к
административной ответственности по ст. 12.27 ч. 2 КоАП РФ (ос�
тавление места ДТП). После такого поступка суд может лишить
его водительского удостоверения на срок до 1 года.

В Ленинском районе города Челябинска на ул. Дзержинско�
го получил травму при переходе проезжей части в неустановлен�
ном месте ученик 4 класса. После наезда грузовой «Газели», маль�
чика с ушибом лба и сотрясением головного мозга бригада «ско�
рой» доставила в ближайшее лечебное учреждение.

Пресс�служба УГИБДД ГУВД по Челябинской области

ПРЕБУДЕТ БЛАГОДАТЬ
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